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令和２年度コミュニティ･スクールへ  

                                                           校長 吉 田 篤 弘 

 

今年は「平成」から「令和」へと元号が変わり、新しい時代が幕を開けました。 

学校教育においては、２０３０年を見据え、子ども達がこれからの時代を生き抜いていくために必要

な資質・能力を育成する観点から学習指導要領が改訂され、来年度から全面実施となります。各学校に

は、社会や世界の状況を幅広く視野に入れ、子ども達が自らの人生を切り拓いていくために育成すべき

資質・能力とは何かを明確にし、保護者・地域の皆様と共有することや、保護者・地域の皆様に支援し

ていただいたり施設を活用したりと連携しながら子ども達の資質・能力を育成することが求められてい

ます。そのためのツールとしてコミュニティ･スクールがあります。 

 

コミュニティ・スクールは、学校と保護者・地域の皆様が知恵を出し合い、一緒に協働しながら子ども

達の成長を支えていく「地域とともにある学校づくり」を進める仕組みです。コミュニティ・スクールに

は、保護者・地域の皆様の代表から構成される「学校運営協議会」が設けられ、学校経営方針を承認する、

教育活動について意見を述べる、といった取り組みが行われます。これらの取り組みを通じて、保護者・

地域の皆様の意見を学校運営に反映させることができます。青葉中学校は、既に「学校運営協議会」が設

定されコミュニティ･スクールとなっています。私は、学校運営協議会の委員として年３回の協議会に参

加しております。  

本校においては、現在、町内会の役員、民生児童委員の方々に「学校評議員」となっていただき、学校

運営にご意見をいただいております。また、ＰＴＡ会長、学校評議員の皆様に「学校関係者評価委員」に

なっていただき、学校の自己評価が適切か評価をいただいております。年２回「学校評議員」「学校関係

者評価委員」の皆様にお越しいただき話し合いを行っております。 

来年度からは、「学校評議員会」「学校関係者評価委員会」を「学校運営協議会」へ移行し、コミュニ

ティ･スクールとなります。「学校評議員会」と「学校運営協議会」の大きな違いは、校長の学校経営方

針を承認することです。今までの「学校評議員会」は、校長が求めたことに意見を述べることが役目で

した。「学校運営協議会」は、校長の学校経営方針を承認し、意見を述べることができます。 

本校は今までも多くの保護者・地域の皆様に支えられ教育活動を推進しています。５・６年の書道、

水泳学習、スケート学習、家庭科の学習、見守り隊等多くの方にお世話になっております。また、「祝

梅小学校避難所準備委員会」の皆様とも連携を図っております。今後はコミュニティ・スクールとして、

学校の課題を皆様と共有し、子ども達の資質・能力をさらに伸ばすように努めて参ります。 

令和元年、保護者・地域の皆様には大変お世話になりました。 

皆様、よいお年をお迎えください。 
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 11月 30日（土）千歳市民文化センターにおいて、「なかよしさわやか DAY いじめシンポジウム」が

開催されました。本校から児童会役員５名、PTAいじめシンポジウム係の皆様と職員が参加しました。

当日は、自分に自信をもつ方法やいじめを未然に防ぐ各学校の取組紹介、質疑応答などが行われ、思い

やりの心を改めて考える貴重な時間をもつことができました。 

当日、廊下には本校児童が作成した「人権標語」も掲示されました。今後とも、祝梅っ子にさらなる

おもいやりの心が根づくよう、学校と家庭とで伝え続け、手本を示していきましょう。 

 5年生は一年かけて、苗を植え、

成長を見守り、秋には稲刈りや脱穀

機を使用しての作業を経験しまし

た。先日はお米を自分達で炊いて、

お味噌汁とともにおいしく食べる

ことができました。「いつもよりた

くさん食べられました」と語る児童

たち。 

食を通して、環境を守ること、食

べることは生きることと、命につい

ても思いをはせました。 

 千歳中央ライオンズクラブ様主催による薬物乱用防止

教室が 6 年生児童を対象に行われました。「自分には遠い

存在」と思いがちの薬物も、最近では身近なものになって

いる現状を DVD等で知らされた児童達。誘惑に負けない

心の持ちようを学び、最後に 3回「ダメ、ゼッタイ」と声

を出し、薬物を憎む気持ちを再確認しました。 

 

 

 

 

  

  

 

 



 あさがお学級の学びは

年の瀬も充実していま

す。カレンダー配りは新

聞社にも取材を受けまし

た。6 年生とのもちつき

交流も行い、日本の年末

年始を味わう児童です。   

 校舎 4 階のスペースに小学生新聞を常設しています。

四コマ漫画だけをそっと読む児童、一面の写真や見出しだ

けをちらっと見る児童など、その関わりはさまざまです

が、そばに新聞がある環境を大切にしたいと考えていま

す。最近は、図書館司書の本田さんによる、本の紹介ミニ

コーナーも設置されています。ご来校のさいは、保護者・

地域の皆様も小さな図書室においでください。 

 

～4階フロアに 新聞や本の紹介コーナー 
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 終了後、参加者み

んなで記念撮影。 

「来年度のミニバレー

大会で再会しよう」と

誓いました。 

 

 

 

 

 千歳市小中学校のホームページが一斉にリニューアル

されました。本校でも、児童の学びをブログ風に紹介した

り、ひと目で分かる祝梅小を掲載したりしています。旧 HP

からもアクセスできますので、ぜひご覧ください。 



 

 

  

 

 

 

日 曜 行          事 

１ 水 元旦  学校閉庁日 

２ 木 学校閉庁日 

３ 金 学校閉庁日 

４ 土  

５ 日  

６ 月 学校閉庁日  口座再振替日 

７ 火 サケ使節団団結式 

８ 水 サケ使節団西大寺訪問① 

９ 木 サケ使節団西大寺訪問② 

10 金  

11 土  

12 日  

13 月 成人の日 

14 火 チャレンジ教室① 

15 水 チャレンジ教室② 

16 木 
学校関係者評価委員会 サケ使節団報告会 
転入生受付 

17 金 職員会議（学校評価）  学級文庫設置 

18 土  

19 日  

20 月 
全校朝会  午前授業（給食なし）   

ふれあい指導 5 年 

21 火 
冬休み作品展（～24） 図書返却（低） 

職員会議  心の教育相談 

22 水 フッ化物洗口  

23 木 
選挙管理委員会①  図書返却（高） 

口座振替日  スクールカウンセラー（午後） 

24 金 
ALT  中学校入学説明会 

心の教育相談  第 1 回 PTA 役員選考委員会 

25 土  

26 日 PTA 対抗ミニバレー大会 

27 月 
各委員会⑤  選挙管理委員会②  図書の森開館 
あいさつ週間（～31） 

28 火 心の教育相談 

29 水 フッ化物洗口  職員会議  パステル５年 

30 木 
あさがお校外学習（そなえーる） 
心の教育相談 

31 金 
ALT    職員会議  
第２回 PTA 役員選考委員会（予備日） 

 

 

12 月の終わり。職員室から… 

今年の漢字が先日発表されました。「令」。新元号「令」和に新た

な時代の希望を感じた一年。「令」和は海外に「Beautiful Harmony」 

＝美しい調和と説明されました。消費税増税などの法「令」改正。

芸能界の不祥事もあり法「令」順守意識が叫ばれました。災害によ

る警報発「令」も相次ぎました。 / 小学６年生が祝梅小に通ったこ

の６年、「税」「安」「金」「北」「災」と、日本を振り返る漢字にはど

ことなく混迷や不安のつきまとうものが並びました。先の見通せな

い今の世界、これからを生きる本校児童たちの未来にエールを送る

と共に、生きる力を学びの基礎である小学校でしっかりつけさせた

いと、本校職員ひとつになって取り組んだ１年となりました。/ 祝

梅小の令和元年は「学」だったかもしれません。「学」力向上は児童

の未来の選択肢を増やすことにつながります。広い視野で、さまざ

まな未来を選択できるようになるための準備段階の今、「学」習習慣

の定着をさらに目指すとともに、「学」ぶことは楽しいことだという

実感を授業の中で伝えたい、そんな思いをこの１年、祝梅小スタッ

フみんなで共有しました。/ 令和最初の祝梅小。たくさん応援いた

だき、児童の学びを支えていただいた皆様に感謝の思いをお伝えし

ます。令和２年もどうぞよろしくお願いします。よいお年をお迎え

ください。 

１月から最後のステージが開幕します。1 日 1 日

は長く感じるものですが、１年の経過の早さに驚かさ

れます。最後のまとめ、「しっかり」と。 

冬季休業中 学校閉庁日 12/29～1/3・1/6 

 昨日保護者の皆様に市教委より文書を配付しました。

「学校閉庁日」をこの冬も設定しています。教員が健康で

いきいきと子どもと向き合い勤務することで、学校教育の

質を高める取組です。 

ご理解ご協力をお願いします。 

チャレンジ教室（冬） 登下校に気をつけて 

 １月 14日（火）と 15日（水）。冬休みの学びのしめくくり

の時期に、チャレンジ教室を開催します。自分なりの課題をもち、

仲間とともに学びの時間を共有することは刺激にもなるでしょ

う。なお、悪天候などで登下校が厳しい状況と判断する場合、学

校から当日 8時マメールで中止をお知らせします。 

 

千歳市サケ使節団 西大寺へ出発します 

 岡山県西大寺南小学校をはじめとする県内の各小学

校幼稚園との交流の一環。受精卵の輸送のために、本

校児童２名（児童会長・環境委員長）と引率教諭が出

発します。日本のまだ見ぬ場所を見る経験は広い視野

の獲得につながります。また、命を見つめる学びを実

践し、学校全体にも伝えてほしいと思います。 

 


